



"Corríjame Si Me Equivoco"

El boletín trimestral de
la Comunidad Global de la Información Misionera
(CMIW, por sus siglas en inglés)

Volumen 12, Número 3, Julio del 2022

Conferencia Virtual de Investigación Misionera

CMIW anuncia su conferencia virtual 2022 del 19 al 22 de septiembre de 13:00 a 15:00 UTC todos los días. El propósito de la conferencia es acelerar el desarrollo de la comunidad de información misionera. La conferencia se centrará en varios temas, tales como:

1. Capacitación y Desarrollo de Capacidades
2. Comisión de Misión WEA
3. Iniciativa de datos globales
4. Lausana 4
5. Estándares de datos de SIS
6. Los sordos y la información sobre la misión

(Los temas finales serán determinados por una encuesta de interés previa a la conferencia.

Por favor, comparta sus pensamientos con nosotros en

<https://www.internationalsurveys.info/surveyor/index.php/878275?lang=es>



Marque su calendario, [regístrese para el evento](#) y [participe en la encuesta](#). ¡Gracias!

Investigación Misionera Cualitativa

por Daniel Hoskins

Hay una razón por la cual la Biblia es principalmente una compilación de historias: los humanos son seres que narran. Siempre hemos usado historias para entendernos a nosotros mismos, así como a nuestra relación con Dios. Por lo tanto, es natural que la comunidad misionera use narraciones como parte de la forma en que llegamos a entender nuestro llamado a alcanzar a las naciones con el evangelio. Sin embargo, como investigadores, sabemos que la investigación adecuada de un tema requiere más que historias como anécdotas personales. Y ahí entra la investigación cualitativa.

La investigación cualitativa es la forma de transformar las narrativas en datos reales y hallazgos sólidos. Comienza con preguntas de investigación bien pensadas que mantienen al investigador enfocado. A continuación, el investigador debe desarrollar protocolos de entrevista cuidadosamente elaborados. Estos les ayudan a mantener las entrevistas encaminadas, mientras les dan espacio adecuado para descubrir cosas inesperadas. Sin embargo, donde ocurre la verdadera transformación es en el análisis de los datos. Incluso los mejores datos cualitativos sin procesar son poco más que historias hasta que se codifican, conectan y redactan. Esto permite que los temas surjan colectivamente, al mismo tiempo que resaltan los matices profundos de la rica experiencia individual.

A veces, la investigación cualitativa se utiliza como un medio de exploración, algo que se llama Teoría cimentada. El resultado es el surgimiento de nuevas ideas que están profundamente enraizadas en las realidades contextuales del campo. Tal uso de la investigación cualitativa ayuda al investigador a moverse fuera de su propio marco mental hacia uno local e indígena.

Recuerdo claramente cómo mis entrevistas con creyentes de origen musulmán en Asia Central transformaron mi comprensión previa de la conversión a Cristo. Esas entrevistas me dieron ideas que nunca podría haber encontrado de otra manera.

A veces, la investigación cualitativa se trata menos de explorar nuevas ideas, sino que se centra en desarrollar descripciones ricas de algo que ya conocemos. Por ejemplo, está bien saber que hay cinco iglesias en un área anteriormente 100% musulmana. Pero es un asunto completamente diferente poder describir cómo estos nuevos creyentes viven como una luz que brilla en un lugar oscuro y hostil.

Esto significa que los datos cualitativos y los hallazgos deben respetarse por lo que son: percepciones de las cualidades de algo, no indicios de sus cantidades. La sociedad moderna ama los números, pero los investigadores cualitativos deben resistir la tentación de cuantificar posteriormente sus datos durante el análisis. La validez de los hallazgos de la investigación cualitativa se basa en el diseño y la ejecución adecuados, no en el análisis pseudoestadístico de los datos después del hecho.

Un enfoque cualitativo no es la respuesta correcta a todos los problemas de investigación misionera. Pero cuando se usa correctamente, puede brillar una nueva luz en lugares oscuros o pintar con colores brillantes temas que antes parecían en blanco y negro. Por eso, siempre habrá un lugar en la mesa de investigación misionera para los que amamos las historias.

De Marcas y Cestas

por Stephanie Kraft



El Movimiento de Lausana ha sido descrito como el tejido de una canasta. La urdimbre representa doce regiones geográficas: las contribuciones de hombres y mujeres en el Caribe, Asia oriental, África de habla inglesa, portuguesa y española, Eurasia, Europa, África francófona, América Latina, Medio Oriente y África del Norte, Norteamérica, Oceanía, el sur de Asia y el sudeste de Asia que están celosos de ver la visión cuádruple de Lausana del evangelio para cada persona, iglesias que hacen discípulos para cada etnia y lugar, líderes semejantes a Cristo para cada iglesia y sector, y el impacto del Reino en cada esfera de la sociedad realizada en su región, país, ciudad y barrio.

La trama de la canasta son las redes temáticas. Incluyen enfoques desde las Artes hasta el Ministerio en el trabajo. Las descripciones de las veintiocho redes se pueden encontrar en el sitio de Lausana (<https://lausanne.org/all-issue-networks>). Cada red tiene al menos uno, y generalmente dos o tres, Catalizador(es) que lideran su desarrollo. La red temática con la que nos identificamos más plenamente es la Red de Investigación e Información Estratégica.

Durante la semana del 13 al 17 de junio de 2022, doscientos representantes regionales y de redes temáticas de Lausana y otros líderes de Lausana se reunieron en Queens, Nueva York, para renovar relaciones y refrescar su visión del ministerio en las próximas décadas. Las reuniones se llamaron L4NY (Lausana 4 Nueva York). Hubo momentos prolongados de escucha de la lectura de la Biblia. Hubo momentos de testimonio e intercesión. Hubo una conversación intencional sobre la mejor manera



Molly Wall, Larry Kraft y Wanjiru Gitau son los tres co-catalizadores de la Red de Información Estratégica y de Investigación de Lausana.

de preparar al Movimiento y, de hecho, a la Iglesia para el cuarto Congreso Internacional de Lausana que se llevará a cabo en Seúl, Corea, en el 2024.

Esos preparativos incluyeron una exposición a nuevos pensamientos sobre la "marca" de Lausana. ¿Qué piensan los evangélicos cuando escuchan la palabra "Lausana" en el contexto de la misión global? ¿Los elementos de la marca siguen siendo adecuados para su propósito? Se invitó a los participantes a hablar sobre el contenido y la claridad de la comunicación de Lausana. También votaron en una elección informal de un nuevo logotipo. ¡Manténganse al tanto!

La investigación disfrutó un momento sobresaliente cuando Matthew Niermann dirigió al grupo en un ejercicio de visualización del mundo en 2050 con miras a ver cómo la Iglesia podría servir en esta probable realidad compleja. Los participantes fueron encuestados para conocer sus opiniones. Escuchamos lo que el grupo estaba pensando. Oramos juntos para escuchar el corazón de Dios sobre el asunto.

De hecho, la palabra clave de la reunión fue "juntos". Como miembro de esta comunidad, la Comunidad Global de la Información Misionera, sepa que usted también estuvo representado allí.

Noticias de AMRI (Alianza de Investigadores e Instituciones Misioneras)

www.AMRIConnect.net



A partir del 30 de junio de 2022, hay 25 instituciones y 304 personas formalmente asociadas con esta alianza. ¡Aleluya! Todos los documentos disponibles de las ocho Conferencias Internacionales de Investigadores de Lausana celebradas hasta la fecha, que están archivados en el sitio de CMIW (ver <https://globalcmiw.org/node/51>), pronto se registrarán en AMRIConnect.

Si aún no es miembro de AMRI, regístrese, ya que la membresía es gratuita para los individuos. Aprenderá acerca de lo que Dios ha hecho y está haciendo a través de los obreros de la información que se presentaron en estos eventos de Lausana. Visite el trabajo de algunos viejos amigos y tal vez incluso encuentre algunos nuevos amigos.

Promoción del libro "Mide lo que importa"

¿Alguna vez se preguntó si el rastrear su trabajo es importante? Si rastrear, ¿qué rastrearía? ¿Para quién rastrearía? ¿Qué haría con la información que recopila? ¿Existen peligros o mejores principios y prácticas en el seguimiento de su trabajo? Además, ¿a Dios le importa siquiera rastrear? ¿Qué dice la Biblia acerca del rastrear Su Obra?

Si alguna vez se ha hecho estas preguntas, entonces el "Manual de campo Mida lo que importa" puede ser útil para usted. Randy Murray y su equipo crearon un manual de campo que ayuda a guiar a los practicantes de campo en el área de "datos e información de campo" relacionados con la Tarea Misionera Central de Dios. Tratan con la visión de Dios para las naciones, la Tarea Misionera Central, una justificación bíblica para rastreo, informes, evaluación y entrenamiento para la Visión del Reino), evaluación Cuantitativa y Cualitativa, dinámica relacional crítica en el mundo de la investigación, mejores principios y prácticas en rastrear y mucho más.

Puede encontrar "Mida lo que importa" [aquí](https://static1.squarespace.com/static/588ada483a0411af1ab3e7ca/t/60ecece7937216722044a035/1626139946963/Measure+What+Matters+-+Four+Fields+Edition.pdf?) y descargar el manual:

<https://static1.squarespace.com/static/588ada483a0411af1ab3e7ca/t/60ecece7937216722044a035/1626139946963/Measure+What+Matters+-+Four+Fields+Edition.pdf?>
También puede comunicarse con Randy Murray en randygmurray@gmail.com para obtener más información.

Perfil Especial: *Daniel Hoskins*

1. Por favor, cuéntenos sobre usted y su familia.

Linda y yo hemos estado casados por 35 años. Tenemos cuatro hijos adultos y dos nietos. Todos nosotros vivimos actualmente en el estado de Arkansas, EE.UU. Pero cuando los niños eran más pequeños, pasamos 12 años como plantadores de iglesias en Asia Central post-soviética. Entonces, diría que cada uno de nosotros tiene una relación incómoda con la cultura estadounidense.



Fue allí, en Asia Central, donde descubrí mi amor por la investigación cualitativa, comenzando con estudios etnográficos informales y luego con un programa de educación a distancia para mi maestría, completó en la Universidad de Sudáfrica (UNISA) en el departamento de Estudios Religiosos. Mi tesis se basó en una investigación cualitativa con creyentes de origen musulmán en Asia Central.

2. ¿Cuál es su ministerio actual?

Uso algunos sombreros diferentes, pero la mayoría incluye la investigación. Primero, soy el Director de Investigación de Prácticas Fructíferas, que es parte de la Red Visión 5:9. Nuestro equipo se enfoca en descubrir y promover las mejores prácticas para plantadores de iglesias entre los pueblos musulmanes. En segundo lugar, soy investigador asociado del Instituto de Investigación Bethany, en Minneapolis, MN. Recién estamos comenzando un nuevo proyecto para comprender mejor cómo capacitar y preparar misioneros para que sean catalizadores de movimientos. Además, de vez en cuando tengo el privilegio de asesorar sobre proyectos de investigación iniciados por cristianos nacionales en el mundo musulmán. Y finalmente me encanta ponerme el gorro de profesor; desde seminarios basados en nuestra investigación de Práctica Fructífera, hasta los cursos Perspectivas y Encuentro con el Mundo del Islam.

3. ¿Cuáles son las contribuciones que ha hecho a las misiones mundiales que le han brindado la mayor satisfacción?

Esa es una pregunta difícil porque he disfrutado mucho de todas las oportunidades que Dios me ha dado a lo largo de los años. Por un lado, la plantación de iglesias en Asia Central fue un gran gozo, pero también fue bastante frustrante y difícil. Honestamente, no sé si "contribuí" tanto a la plantación de la iglesia que ayudamos a comenzar, siempre fueron creyentes locales quienes llevaron la carga real.

En otro nivel, ser parte del proyecto Práctica Fructífera ha sido profundamente satisfactorio. Ha sido una forma de administrar la experiencia de muchos plantadores de iglesias en el mundo musulmán y poner su sabiduría a disposición de la comunidad en general. Hay tanto que nuestro proyecto ha aprendido acerca de la plantación de iglesias efectiva entre los musulmanes, tanto que desearía haberlo sabido personalmente antes de ir al campo. Estas cosas nos habrían ayudado, así que estoy bastante seguro de que ayudarán a otros.

4. ¿Qué sueños tiene para sus próximos diez años de ministerio?

Uno de mis principales deseos es ayudar a desarrollar y guiar a investigadores jóvenes porque creo que una investigación misionera sólida es la clave para el avance del evangelio. En un par de momentos clave de mi propio desarrollo, fui asesorado como investigador, por lo que me gustaría hacer lo mismo por los demás.

5. ¿Hay alguna forma en que estaría dispuesto a ayudar a la comunidad de CMIW?

Obviamente, está lo que mencioné anteriormente. Además, me encanta hablar sobre diseño de investigación, por lo que siempre estoy abierto a interactuar con otros investigadores sobre diseño de proyectos o enfoques de análisis, particularmente investigación cualitativa, ya que esa es mi especialidad.

Información de la Palabra

No te des prisa con tu boca, ni tu corazón se apresure a proferir palabra delante de Dios; porque Dios está en el cielo, y tú sobre la tierra; por tanto, sean pocas tus palabras.

(Eclesiastés 5:2, RVR1960)

Para reformular esta advertencia para los obreros de información misionera, "Reúna, analice, organice y difunda cuidadosamente la información antes de pronunciar suposiciones infundadas o juicios sin fundamento. Dios lo sabe todo y usted no. No se apresure a publicar o transmitir información no investigada". ¿Qué instancias puede recordar, junto con las lecciones aprendidas, de información prematura relacionada con la misión que transmitió a otros y que corrigió más tarde debido a más datos de investigación cuantitativa y cualitativa?

Una gran oportunidad

GlobalRize está dispuesto a facilitar una base de datos de iglesias nacional más completa de forma gratuita este año y el próximo año. Esta oferta significa: hacer que el software esté disponible y ayudar a configurarlo. La entrada de datos debe ser realizada por el interesado, la propiedad de los datos permanece con el interesado. Ejemplo para Tailandia: thaichurches.org/directory/area. Si está interesado, puede contactarles por su sitio web: <https://www.globalrize.org/>

Detalles Finales:

- Con la ayuda de Dios este boletín ahora se presenta en inglés, portugués y español.
- Equipo Editorial: Duane Frasier, Larry Kraft, Nelson Jennings, Rodrigo Tinoco y Stephanie Kraft.

Favor de enviar comentarios, sugerencias o ideas a: info@globalcmiw.org.

Puede encontrar ediciones anteriores en: www.globalcmiw.org/es/cmiwbulletin